

# 共に学ぶ

**学校へ行こう**

校長 山口 高司  
 全校生徒数 513人  
 男子：266人 女子：247人  
 問合せ ☎62-8050

**中央小**

## 親と学ぶ 地域から学ぶ

中央小学校では、「生きる力」と「助け合う心」の育成に力を入れています。子どもたちを取り巻く環境は様々ですが、その中から子どもたちが学ぶべき点も多くあります。今まで知らなかった世界に一歩踏み込んで学習し、興味・関心を高めてほしいと願っています。

## 親子で学ぶ福祉実践教室

本校では、福祉の心を行動化・実践化するための手だてとして、学年に応じて車いすや点字など7つの講座と福祉施設での体験学習を組み、6年間で一通り体験学習ができるようにしています。今年で15回目を迎える実践教室ですが、本校の特色は保護者のかたも一緒に参加し、学習できるように配慮していることです。



講師のかたの全身を使ってお話しされる内容は、私にとっても考えさせられるものでした。子どもも、「つらい人の立場に立って、私も言葉や行動を考えていきたい」と言っていました。意義深い学習になりました。（保護者）

子どもたちにとっては、学習した内容が福祉活動への入口となることはもちろん、親子で共通の話題・認識が生まれたことが、今後の日常の行動にプラスに作用していくことになるでしょう。

## 地域から学ぶ

### 三河万歳クラブ

また、本校では、地域に伝わる伝統芸能として「三河万歳」を取りあげ、クラブ活動の時間に地元の保存会のかたの指導のもと練習に励んでいます。この練習は、クラブハウス和室で行われ、子ども



「愛・地球博」で演技を披露する三河万歳クラブ

たちも畳の上では、教室とは違った表情を見せます。昔の言葉の表現、扇や鼓をマスターするために、子どもたちは意欲的に練習に励み、年に3、4回福祉施設の慰問や学芸会での発表をしています。この4月には愛・地球博にも出演し、好評を博しました。

初めて舞台上に立った時は照れくさいですが、お客さんに拍手をもらい、とても励みになりました。（児童）

子どもたちは自信を深め、知らず知らずのうちに万歳のとりこになっていくようです。

## 画伯登場 北部中学校



【版画】  
テーマ「根性」



2年 さえき ゆうと 優斗くん



【版画】  
テーマ「愛」



2年 かわくち ゆい 憂衣さん

先生から 白と黒のバランスがよく、画面の中の花や勢いのある折れ曲がった曲線など、見所の多い作品です。

先生から 川口さんが愛するソフトボールと、地球をもとに図案を決めました。川口さんの優しい性格が出ていますね。

# まちの先生



せんせい  
幸田小  
「絵手紙」



はんじ そのえ さん  
( 鷲田区 )

心と心のつながりを  
感じてほしい

判治さんは、幸田小学校のクラブで絵手紙を教えるようになってから今年で3年目になります。今年は、4から6年生の21人とともに絵手紙を作っています。

「絵手紙を絵や作品としてとらえている人が多いようですが、手紙として見てほしいです。絵はあくまで脇役なんです。そのことを子どもたちに分かってもらうために、誰かに出せるような手紙を作るようにしています」



うえで難しい点を話してくれました。  
「小学校では、時間が少ないのが大変ですね。本当ならもっと時間をかけて個性のある手紙を作ってもらいたいんですが、限られた時間の中ではそれも難しいです」

最後に、判治さんは絵手紙の魅力話をしてくれました。  
「人との出会いという財産がたくさんできて良かったと思います。自分にはないものをたくさんの人からいただきました。また、絵手紙を出すことで、もらった相手からの反応もあり、出した側も喜びを得ることが出来ます。こういった心と心のつながりを感じてほしいと思います。絵手紙は一生使えるものだから、今回一緒に絵手紙を作った



くれた子の中で、将来誰か一人でも思い出してくれて、思いやりの心で絵手紙を出してくれる子がいたらいいなと思います。絵手紙は楽しく描くもの、心で書くもの。自分のことを思っ出てしてくれる手紙に上手も下手もありません。誰かが自分のことを思ってくれる、それだけでうれしいと思います」



むらき ゆい 村木 唯さんの絵手紙

町民会館・図書館・町民プール  
**ハッピーネス情報**  
http://www.happiness.kota.aichi.jp

### 休館のお知らせ

図書館.....特別整理期間【9/1(木)~9(金)】  
町民プール.....特別清掃【9/5(月)~9(金)】



【図書館】約15万点以上の資料を点検します

図書館では、この期間中に全ての資料の所蔵点検を、プールでは、屋内プール特別清掃を行いますので休館となります。安心してご利用していただくためです。ご理解、ご協力をお願いいたします。

### この本読みました

『算数テストに悪魔がやってくる』  
藤田博保 / 作  
宮崎耕平 / 絵 草炎社



深溝小4年  
いわせ あきひと 岩瀬 彰仁さん

照夫は算数が大きらいで0点ばかり取ってくる。でも、悪魔のプーベに血をすわせて満点が取れるようになった。それは照夫の力じゃなく、プーベのおかげだ。ぱつぐんの運動神けいがあるよ、自分の力ががんばろうよ。

今月の休館日	町民会館	図書館	町民プール
(8/16~9/15)	(☎63-1111) 8/22(月) 8/29(月) 9/5(月) 9/12(月)	(☎63-0001) 8/22(月) 8/29(月) 9/1(木)~9(金) 9/12(月)	(☎56-8111) 9/ 5(月)~9(金) 9/12(月)

お詫びと訂正 7月号のまちの先生で紹介しました佐野百合子さんの区名「市場区」を誤って「里区」と掲載いたしました。関係者の皆さまにご迷惑をかけたことをお詫びいたします。